

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander, un mes 1 peseta 75 céntimos; 3 meses, 4-50.—En el resto de España, 3 meses 5 pesetas.—Extranjero, 6 meses 20 id.—Antillas Españolas, 6 id. 25 id.—Repúblicas hispano-americanas, un año 50 id.
PAGO ADELANTADO.

GAMARGO (SANTANDER)

Viernes 22 de Setiembre de 1882.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta, 0,25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 id. de id.—Cuarta plana, 6 id. de id.—Comunicados, 0,25 id. de id. línea.—Papeletas de defuncion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NUM. 51.

Se suscribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, Librería Católica, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en Libranzas del Giro Mútuo o en sellos de comunicaciones por medio de carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. Toribio Saldaña.

AVISO IMPORTANTE.

La nueva empresa de coches, titulada LA PRINCESA, ha determinado poner un coche diario entre Santander y Laredo.

Esta misma empresa tiene un carruaje en Colindres para el servicio de Limpías, Ampuero, Rasines, Gibaja, Ramales y La Nestosa.

Este servicio dará principio el día 10 del corriente.

Administrador en Santander: el Sr. Quintana, dorador, calle de Burgos, núm. 1.

15-12

El venerable

P. FRAY ANTONIO TIMMERMANS.

El San Juan Nepomuceno de la Orden de predicadores, nació en Bélgica. Su muerte ocurrió el día 15 de Marzo de 1582. En dicho día del próximo pasado Marzo, se cumplieron trescientos años. Le llamamos el San Juan Nepomuceno de la Orden de Santo Domingo, habiendo muerto en defensa del sigilo sacramental.

En la primera mitad del siglo XIII fué fundado en la ciudad de Amberes el convento de los dominicos, y adquirió desde su fundacion fama y renombre por los religiosos y edificantes santos allí reunidos. En pocos conventos produjo la devocion del Rosario mayores y más abundantes frutos y milagros más ruidosos que en el de Amberes.

Estaba aquel convento del siglo XIV en un estado de completa prosperidad, cuando los luteranos asaltaronle y le saquearon. En aquella comunidad se encontraba el P. Fray Antonio Timmermans. Había tomado el hábito en aquel mismo convento á la edad de veinte años, y tanto durante su noviciado como durante el tiempo de sus estudios habia sido un modelo de piedad y virtud.

Muy jóven ya era célebre predicador, hablaba con facilidad flamenco, francés y español. Hacía guerra cruel á la herejía.

Exclaustrado, expulsado del convento, permaneció en la misma ciudad y siguió trabajando en la santificacion de las almas con tal celo, que se atrajo el odio de los herejes.

Habia formado una lista de todos aquellos á quienes diariamente socorria. Entre estos se hallaba el nombre de Juan Jaurregny, el cual estaba complicado en la tentativa del asesinato del príncipe de Orange.

Los herejes, que aguardaban una ocasion para librarse del celoso dominico, le acusaron de haber inducido á Juan Jaurregny, á que diese la muerte al príncipe. El P. Antonio fué preso al instante y cargado de cadenas.

Compareció ante el tribunal; empero, tribunal compuesto de acusadores, no de jueces.

—¿Qué religion profesais?—le preguntan.

—Soy hijo de la Iglesia católica, religioso de Santo Domingo y sacerdote,—respondió.

—¿Conoceis á Jaurregny y le habeis confesado alguna vez?

—Le conozco y le he confesado.

—¿Os ha dicho en la confesion que intentó matar al príncipe de Orange?

—No puedo responder á esta pregunta.

Los jueces, irritados, amenazaron al religioso con el tormento y la muerte más cruel.

El P. Timmermans, inflexible, no volvió á hablar más palabras. Los verdugos se arrojan sobre él. Le atan fuertemente las manos y le cuelgan de ellas en alto, poniéndole en los pies enormes piedras para que su postura fuése muy penosa. Le daban violentos golpes. Dislocáronle los miembros.

Segunda vez los jueces le instan á que revele la confesion de Jaurregny. Se calla y le oyen murmurar la siguiente oracion:

«Poned, Señor, un candado á mis labios, y no permitais que os ofenda yo con mi lengua.»

Viendo los jueces que no podían arrancarle el secreto de la confesion, sin más formacion de causa ni proceso, le condenaron á ser ahorcado y descuartizado.

Volviéronle á su prision; se le ataron los pies y las manos; se le privó de todo alimento, creyendo vencer su firmeza con tantos tormentos. Todo inútil.

A pocos dias fué sentenciado á muerte.

Subió las gradas del cadalso risueño y alegre, con rostro sereno, pié firme, como quien va á una fiesta.

Renovó en alta y sonora voz la profesion de fé,

Murió ahorcado.

Su cadáver lo descuartizaron.

Los católicos lloraban; hasta los herejes, dicen las crónicas, se horrorizaron en vista de tanta crueldad, y se admiraron ante tanto heroísmo.

La muerte del P. Fray Antonio Timmermans, fué como antes digimos el 15 de Marzo de 1582; tenia treinta años.

Dios probó por medio de un milagro la santidad de su siervo. La cabeza y la mano derecha de aquel santo religioso se conservaron intactas cerca de siglo y medio. El P. Foughe, de la Orden de predicadores, afirmó y depuso en el año 1717, haber visto

y tocado dichas reliquias perfectamente conservadas.

Empero lo más extraordinario es que la cabeza del venerable mártir estuvo expuesta cuatro años á la intemperie en una de las puertas de la ciudad. La oreja derecha, por la cual ordinariamente confesaba, estaba unida al cráneo, sin alguna señal de corrupcion.

Tan preciosos restos los tiene un convento-parroquia da la Orden. Despues de tres siglos se ven en estado de perfecta conservacion.

Los quince sábados del rosario.

El pueblo hará oracion al dintel de la puerta del templo los sábados. Esto decia el profeta Ezequiel. Era sagrado aquel día en el pueblo judaico; el día del Señor, del descanso, misterioso, conmemorativo: el único día bíblico.

En el pueblo cristiano desde el principio, tal día fué dedicado á la dulce madre del Redentor, figurada en la puerta del antiguo templo de Jerusalem. Y puerta del cielo la llama la Iglesia, con razon: por María entramos á Dios, como por una puerta al aposento, á un palacio, á una ciudad.

Empero ¿qué hay entre la Virgen y el sábado? ¿Qué más tiene ese día que otro cualquiera? Por ventura ¿es esa Señora como cualquiera de nosotros, que damos la preferencia entre dos ó varios objetos y cosas á uno, por capricho, sin razon, solo porque nos agrada, nos deleita, satisface los sentidos, porque así lo quiere nuestra voluntad? El sábado es por cierto el día predilecto de la Virgen, el día de sus favores, de su munificencia; el sábado es tambien el día de los obsequios extraordinarios de la Iglesia á Nuestra Señora y de la Iglesia, decimos, tanto latina como griega, lo mismo ortodoxa que heterodoxa; y si la examinásemos con detenimiento, encontraríamos la Iglesia griega más antigua y pródiga en el culto del sábado á la Madre de Dios, que la latina; Constantinopla, que Roma; Santa Sofía, que el Vaticano. El culto á María Santísima en el sábado es general, perpétuo, simpático, casi natural en nosotros. No es del caso investigar las causas y las razones que nos proporcionarían materia para algunos artículos; partiendo de que hallamos el culto sabático establecido, razonable, como todo cuanto es católico, hablamos de él en cuanto propio, particular de nuestra Orden de Predicadores, como aplicado al Rosario, como conocido con el

nombre de los quince sábados del Rosario, esto es, la devocion del Rosario en los once sábados precedentes á la fiesta del mismo Rosario.

Vamos á dársela á conocer á nuestros queridos suscritores, á nuestros amados terciarios, no someramente, tampoco extensamente. Consagremos varios artículos acerca de ella: 1.º su origen; 2.º sus progresos; 3.º en qué consiste esta devocion; 4.º sus ventajas; 5.º modo fácil de practicarla y las indulgencias concedidas.

La Orden de Nuestro Padre Santo Domingo se denominó al principio de su fundacion *Orden de María*. A venerarla, á pagar su culto, debia ser el fin de su institucion: ¿á qué habiala dado el rosario? ¿A qué el Santo Patriarca y la Orden le habian recibido? La vida de los hijos, como la del Padre; segun la historia refiere, se empleó en honrar mil veces al año, cien veces al día, á la Madre de Jesucristo en todos sus conventos: en predicar y enseñar á los fieles los modos de alabarla, las maneras de granjear su proteccion. El culto del sábado que halló le abrazó. En sus constituciones manda cantar todos los sábados las Letanías Lauretanas; compuso para el sábado un oficio particular. Despues introdujo la devocion de los quince sábados que preceden á la fiesta del Santísimo Rosario, á fines del siglo XVII en Tolosa de Francia. Pero diremos algo de lo que dió margen á esta devocion.

I.

El siglo XVII vió correr rios de sangre salida de las venas de los católicos. ¿Quién la derramó? El luteranismo, el calvinismo y los hugonotes. Levantados en armas, devastaron la Italia: sacrificaron innumerables hecatombes en Francia, queriendo arrancar esta nacion magnánima del seno de la Iglesia. Reinaba en ella Luis XIII. Los herejes apoderándose de la Rochela, plaza fuerte é inexpugnable, se resistieron desesperadamente, y el soberano, llamado por sobrenombre el *Justo*, confiado no en los ejércitos y en las bayonetas, sino en los auxilios divinos para refrenar la osadía y fuerzas de los perturbadores sanguinarios de la sociedad, recurrió á la Virgen de las Victorias. Con este título habia en París una imagen en el templo levantado por Carlos VI en 1382, en accion de gracias por el triunfo de la batalla de Rosebec, obtenido por el Rosario; á esta sagrada imagen recurre; con toda su corte se postra á sus pies para que le alcance del cielo la destruccion del baluarte de la herejía. Manda á la Reina Madre, María de Médicis, que prescriba se

— 100 —

Sus cabellos no eran ya tan rubios como en su más tierna infancia, y su tez, un poco tostada, tampoco tenía un encarnado tan vivo; pero á la expresion picaresca de su fisonomía habia sucedido una alegría dulce, que se conoce era el efecto de ese gozo interior que crea el cumplimiento de los deberes cotidianos.

Infatigable para el trabajo, estaba á su cargo el lavado y repasado de aquella reducida familia, así como el entretenimiento de sus vestidos y los de su abuela, en los que no se veía jamás una mancha, y mucho menos un agujero ó un descosido; así es que Magdalena no estaba ociosa jamás, siendo su única y su más querida recreacion el hacer una visita al Santísimo ó el rezar á la Virgen en cualquiera de los muchos templos que la están dedicados en la Ciudad Santa.

Pero cuando Magdalena no cabia en sí de alegría era al aproximarse el día de la fiesta que celebraba con toda la efusion de su alma, la fiesta en cuya procesion estaba pensando seis meses antes, sintiendo una felicidad tan pura desde que

— 101 —

descubria hasta que perdia de vista el augusto Sacramento, que no hay felicidad sobre la tierra con que poder compararla.

En esta época jamás le parecia que su rosario tuviera flores suficientes, jamás encontraba ninguna bastante bella, bastante fresca, bastante florida para echarla sobre las ramas de boj que alfombraban las calles que habia de recorrer la procesion, y sentia un gozo inexplicable cuando veia sus rosas pisadas por el sacerdote que llevaba la Custodia, ó cuando ocupaban un sitio delante del altar en aquellas alfombras de riquísimos dibujos que el génio italiano sabe formar tan perfectamente en los templos con las flores perfumadas de sus jardines y con el ramaje siempre verde de sus árboles y arbustos.

Una tarde del mes de Mayo, una de esas tardes en que parece que toda la naturaleza se sonríe, en que se le figura á uno verla adornada con sus más ricas galas, Juan que habia regresado á su casa unos cuantos minutos antes, y que, en compañía de su hijo, se ocupaba en coger naranjas, vió llegar de pronto al hermano limosnero de los franciscanos

— 104 —

venido aquí por naranjas, querido Juanito.

—Entonces es preciso llamar á mi madre, y si tenemos aún algunos víveres, contad con ellos para el convento, buen hermano, porque en nuestra familia jamás se ha arruinado nadie por lo que dá.

—Y á fé que no será porque no dejes de dar á manos llenas; pero lo que yo vengo á reclamar es un préstamo, y no á vuestra madre ni á vos, sino á Magdalena.

—¡A mí.....! ¡A mí.....! exclamó la niña alborozada; ¿y qué es lo que yo puedo prestar?

—Ya os he contado, prosiguió diciendo el hermano Cándido, que mañana tenemos en casa las Cuarenta Horas. Nosotros arreglamos la Iglesia del mejor modo que podemos, y algunas almas caritativas nos han enviado una cantidad respetable de velas, por lo cual, Dios mediante, no han de faltar luces en la Iglesia, y sobre todo en el altar mayor; en este no se pondrán precisamente las veinticuatro de rúbrica, y tanto por la mañana como á completas y en la reserva la iluminacion será brillante; pero quisié-

— 97 —

miento sin llevar como recuerdo de Magdalena una flor de aquel hermoso rosa que causaba la admiracion de todo el mundo y hacia la alegría de su dueña.

Cuando era Magdalena la que iba á visitar á Marta al Hospicio, su dulzura, su piedad y su modestia encantaban á las buenas religiosas, que la presentaban como modelo á todas las niñas. Luego la daban una porcion de esas fruslerías que las buenas Hermanas saben confeccionar tan perfectamente, y que despues hacian la alegría de la cabaña.

Muchas veces, por privilegio de amistad, se le permitía á Magdalena la entrada á los vastos talleres del establecimiento en donde se aprendian todos los oficios que convienen á la mujer. Pero lo que mas encantaba á la niña eran aquellas magníficas alfombras, sobre las cuales traza la aguja las obras maestras de los pintores, y cuyo fino tejido imita con tal perfeccion á la pintura, que todo el que lo vé por primera vez se equivoca, creyendo que es pintado lo que en realidad no es sino tejido.

Entonces Magdalena se estasiaba; tambien ella hubiera querido trabajar en

rece el rosario públicamente como se hacia en Italia. En 10 de Mayo de 1627 en la iglesia de los Padres Dominicos de San Honorato, el Arzobispo de Paris entonó en alta voz el Rosario, leyendo él mismo los misterios, estando presentes la Reina Madre, la Reina regente Ana de Austria, el duque de Orleans y los Cardenales La Rochefouchaud y Beruelle con un pueblo inmenso. Esto se practicó algunos sábados con mucha devoción, pidiendo por el triunfo de las armas católicas contra la herejía armada. El rey quiso que en el campo que pugnaba en la Rochela los Padres Dominicos predicasen el Rosario. Se repartieron entre el ejército 15.000 rosarios. En los campamentos, ya de día, ya de noche, se rezaba.

(Se continuará.)

LA VERDAD.

CAMARGO (SANTANDER) SETIEMBRE 22 DE 1882

De limpieza.

Contar las estrellas del cielo, la arenas del mar y las flores del campo, siempre se ha tenido por imposible, y no diremos nosotros que no lo sea. Lo que si decimos es que, si en lo imposible cabe el más y el menos, aún es más imposible llevar cuenta de las majaderías, los desatinos y las mentiras de La Voz.

¡Qué fecundidad la suya para disparatar y para mentir! Es verdad que tampoco sabe hacer otra cosa.

Cogemos (con tenazas) un número cualquiera de La Voz, del cesto de los papeles inútiles, número que resulta ser uno de los primeros de este mes, y tras de unas alegrías estúpidas de los hachecillos de La Voz por la aparición del inmundo papelucho llamado El Cabecilla, nos encontramos con este trozo de literatura progresista vieja:

«Confiesan los neos que los católicos están divididos en varias tendencias...»

Esto lo dicen los mestizos, es decir, los amigos de La Voz, aquellos á quienes contra nosotros alaba La Voz. Pero adelante.

«Y quienes tienen la culpa de eso? Los que han convertido la casa de Dios en un establecimiento de indulgencias al por mayor y menor, Y el altar en mostrador,

(¡Qué versos hace el Tambor!)

y los retablos en anaqueles y las sacristías en trastiendas...»

¡Cuánta barbaridad, señor, cuánta barbaridad! Pero no crean ustedes que esto, así tan malo y todo como es, ha salido del cajete de La Voz. ¡Cá! Es de una prima suya allá de Madrid que se llama La Prensa Moderna, y la pobre Voz que ni para lo malo tiene mucha habilidad, ni aun por aquello de que «para mal, un burro tira coces», lo ha reproducido añadiendo media docena de desatinos, es decir, media docena de renglones de cosecha propia.

Tratándose de La Voz (no) Montañesa, renglones y desatinos son palabras casi sinónimas; y no decimos que son sinónimas sin casi, porque algunas veces un renglon solo tiene tres ó cuatro desatinos. De todos modos la eleccion que La Voz ha hecho de

los preinsertos renglones de su prima La Nueva Prensa, demuestra bien claro cual es el gusto literario y político de La Voz.

La cual por andar en todo errada (sin y con hache) copia de nuestro colega El Siglo Futuro estos dos renglones:

«¿Qué nos importa á nosotros la actitud del general Serrano?»

Y dice por su cuenta La Voz:

«Ya lo sabemos, nada. La actitud del general que á ustedes les impone es cuando monta á caballo, como dice un periódico. Entonces ni Dios chita.»

¡Qué cultura!

Más aparte de lo tabernario del lenguaje; aparte del aire de blasfemia cursi que tiene el último período, y aparte de la mala construcción del primero en aquello del general que á ustedes les impone, donde parece que lo que impone á ustedes es el general, cuando la intencion del autor es que el nominativo de impone sea el actitud del general, aparte de todo esto, La Voz ha estado muy acertada al decir que el general cuando monta á caballo impone á los carlistas. Así es. En cuanto le vieron á caballo en Somorrostro echaron á correr....

Solo que corrieron hácia donde estaba el general con su ejército y le hicieron pronunciarse en vergonzosa derrota y marcharse á Madrid.

El acierto y la oportunidad de La Voz no llegan á más.

Pero verán ustedes con qué aire despotica La Voz un poco más adelante contra los ministros de la Religion católica:

«En Fregenal ha sido entregado otro sacerdote á los tribunales, porque, segun parece, habia querido impedir que una cofradía asistiera á los entierros de los cadáveres que se sepultan en el nuevo cementerio.»

Esto tampoco lo sacó La Voz de su casquivis: desde luego se conoce, porque La Voz hubiera dicho los cadáveres difuntos, como acostumbra. Esto lo ha copiado La Voz de otro periódico de Madrid conservador-liberal, órgano de Romero Robledo, y por consiguiente, á peu pres, tan malo como ella.

Pero La Voz no ha querido dejar de meter su cucharada y despues de copiar lo que antecede, dice:

«Duro con él para que se desfanatice, duro!»

¡Ah, valiente! ¡Ahí darás tú duro, en los curas que no se defienden contra tus desmanes!

Y añade todavía con más valor el periódico de los en ques y de los Haches con tres puntos:

«Si la autoridad civil se hace de miel con los malos curas se la comen.»

Hé ahí una cosa que no haria La Voz; comerse á nadié que se hiciera de miel. Se lo prohíbe el refran que dice que no se hizo la miel para la boca del asno.

Pero todavía sigue:

«Hay que enseñarlos que la ley se ha hecho para todos.

Es decir, lo mismo para los curas que para las personas.»

¿No les han hallado ustedes la gracia á este par de... salidas de La Voz? Pues la tienen. La gracia está en decir, sin querer, que, como la ley se ha hecho para las personas, creen y no creen mal del todo los escribidores de La Voz, que no se ha hecho

para ellos. Por eso desconocen y conculcan todas las leyes, desde las de buena educacion hasta las gramaticales.

Y aquí tenemos que hacer una rectificación de pasada. Hemos dicho alguna vez que el Pacotillo de La Voz no sabia más que un chiste, aquel de «se ha caido V. de un nido;» pues ahora resulta que sabe otro, el de hacer distincion entre los curas y las personas. Ahora dice en prosa que la ley se ha hecho «lo mismo para los curas que para las personas.» Hace poco más de un mes decia en verso:

«Se podrá hablar con los curas pero no con las personas.»

Hace poco más de mes y medio habia dicho:

«Una persona ó un cura.» Y así sucesivamente.

El que tenga mucho tiempo que perder puede repasar las pacotillas atrasadas de La Voz, y si no encuentra el chiste de los curas y las personas repetido cien veces será porque le encontrará doscientas; casi tantas como el de la caída del nido. Y de paso si encuentra algun otro chiste nuevo, que nos avise para añadirle al repertorio.

Todavía no hemos salido del primer número de La Voz que nos vino á la mano, y ya se nos está acabando el espacio y el tiempo de que disponemos para este artículo de limpieza. Allá va lo último:

«Por denunciar estos y otros abusos del clero se nos quiere presentar á nosotros como enemigos de la Religion y se nos excomulga.

«¡Imbéciles! (dices verdad, que no sois poco imbéciles) Nosotros no somos enemigos de la Religion, ni lo hemos sido nunca, como saben nuestros lectores...»

«A contrario, somos enemigos de los malos sacerdotes...»

El abuso que denunciaba La Voz cuando hablaba con tanto pescuezo el día 2 de Septiembre, resultó ser una mentira completa. Así ha debido confesarlo la pobre Voz pocos días más tarde.

¿Qué crédito ha de tener un papel de esta índole?

Ninguno. Y á estas horas es seguro que no tendria ya ni un solo lector, sino fuera porque como dice el sagrado libro del Eclesiastes, es infinito el número de los... papantastas.

Aún así le van quedando pocos, y teniendo que atenerse á comer carne de la tibia y á beber agua del pozo del señor obispo, no tardará la desventurada Voz en morir de tisis laríngea.

El Estandarte, hablando del general en jefe del ejército inglés, dice:

«El lord maire de Londres ha cumplimentado en nombre de la poblacion al ilustre general Wolseley, el cual, de seguro, no soñará jamás, á pesar de los brillantes triunfos que ha alcanzado, en ser dictador militar de su patria.

Hará lo que el general Moltke, retirarse á su biblioteca de estudios militares, para que cuando vuelvan su país y su reino á necesitar de sus servicios, estar en actitud de poderlos prestar con los conocimientos adquiridos en la ciencia militar, sin entretenerse con las intrigas de la política.»

A tí te lo digo, suegra;

entiéndelo tú, mi nuera.

De seguro que ni por esas se da por alu-

dido el general pacificador de los dos mundos.

¿No es verdad, don Arsenio Martinez Campos?

Habla El Diario Español:

«Escriben de Málaga á uno de nuestros colegas, lamentando amargamente el desarrollo que ha adquirido el juego de algun tiempo á esta parte. El monte y la ruleta han causado ya numerosas victimas, no solo en las clases mejor acomodadas de la sociedad, sino tambien entre los jornaleros.

Hay partidas en casi todos los barrios de aquella capital, y en algunas de ellas no se admiten más que monedas de cobre, con objeto de facilitar á la clase obrera la inversion de sus pequeños capitales.

Dícesenos que, á consecuencia de pérdidas experimentadas en el juego, se han suicidado ya cuatro personas muy conocidas en aquella capital, y que son muchas las familias arruinadas por la misma causa.»

Descanse El Diario y no se dé malos ratos por eso, que tambien se juega en San Sebastian, Córdoba, Valladolid, Palencia y en otros miles de puntos.

Lo que no comprendemos es que haya gobernadores y jefes de orden público en esas provincias, que toleren abusos de esa naturaleza, causa de la ruina y de trastornos lamentables en muchas familias.

Si los jugadores fueran contribuyentes ya les buscaria el pelo el encargado del ramo, pero á los jugadores los dejan en paz por aquello de que ya saben andar solos.

La Correspondencia dice en su número de anoche:

«El Sr. Romero Robledo ha sido consultado estos días por muchos de sus correligionarios de Madrid, pidiéndole instrucciones y reglas de conducta para las próximas elecciones.»

Y dice El Globo: «es indudablemente una autoridad en la materia.»

Nosotros acotamos con la autoridad de los alcaldes que decían sentir más unas elecciones en tiempo del Sr. Romero Robledo que una guerra civil.

¡Buen trato les darian á los pobres alcaldes!

El Correo (paisano) viene echando el coco á los fundadores de la izquierda liberal bajo la jefatura del general Serrano, y dice:

«Que salga el señor Sagasta de la situacion; que salga por pasiones de sus amigos; que le sustituya, quien quiera que sea, en el partido liberal, y veremos á ver lo que dura la tal situacion ni que milagros hace.»

Decía una revendedora de pan á los compradores, dirigiéndose á otra del mismo oficio: «no la crean ustedes que es muy... aduladora.»

Una cosa por el estilo dirán los disidentes á los pronósticos de El Correo.

Segun telegrama de nuestro servicio particular recibido en la madrugada de ayer, la Gaceta del 21 ha publicado un orden mandando proveer por oposicion plazas de secretarios en trece Diputaciones provinciales.

En el bolsin de la noche del 20 quedó el consolidado, al contado, á 29-15; á fin de mes á 29-15, y á fin del próximo á 29-35.

Las obligaciones de ferro-carriles á 58-10.

aquellas hermosas obras, y cuando, no sabiendo volver en sí de su sencilla admiracion, contaba á su abuela todo lo que habia visto, y la espesaba su deseo de llegar á hacer algun día aquellas cosas tan bonitas, la pobre anciana suspiraba, y se preguntaba así misma si el cariño que profesaba á aquella niña la habria hecho engañarse, y si no hubiera valido mas para el porvenir de Magdalena haber aceptado la oferta del camarero secreto.

to es verse en el convento rodeado de sus hermanos... ¡Ah! ¡Su Eminentísima es un hombre muy digno.

—Así es, contestó Juan, y no sois vos solo quien piensa de él de ese modo; en todas partes le oigo alabar.

—Decís que va vestido de pardo, buen hermano? preguntó Magdalena; yo creia que los Cardenales iban siempre vestidos de colorado.

—Eso es lo comun hija mia; los cardenales llevan la púrpura, pero este es un color demasiado rico, demasiado chillon, digámoslo así, para los que, como nosotros, han hecho voto de pobreza, y los religiosos están autorizados, aun cuando lleguen á ser Cardenales, para conservar en el nuevo traje el color de su orden; así es que tambien hay otro que va vestido de blanco porque es dominico.

—De blanco exclamó Magdalena; ¡entonces va vestido como el Pápal!

—¡Eh! con corta diferencia; la forma del traje es la que varia un poco, y además los Cardenales llevan siempre solideo encarnado... Pero nosotros no hacemos aquí sino charlar, y yo pienso en lo que tengo que hacer, porque yo no he

de San Sebastian, al pié de la escalerilla por donde se subia á la meseta en que estaba situada la cabaña.

—Bienvenido, hermano, le dijo nuestro buen jornalero ofreciéndole al mismo tiempo la mano para ayudarle á subir; abrid pronto las alforjas; para empezar, hé aquí vuestra parte de la cosecha; estas naranjas estoy seguro de que les han de gustar mucho á los PP.; tomad, en tanto que el ama de casa busca alguna otra casa más suntuancia que daros.

—Acepto, contestó el buen lego; tanto más, cuanto que mañana tenemos un Cardenal á almorzar; ya sabéis quién, aquel que va siempre vestido de pardo; tambien es hijo de nuestro P. San Francisco; y como mañana tenemos las Cuarenta Horas en casa, viene á celebrar de pontifical en la Basilica, y las naranjas serán un postre excelente para S. Eminentísima, que, á pesar de haber llegado á una dignidad tan elevada, tiene una mesa que se diferencia poco ó nada de la que tenia en el convento cuando era un pobre fraile. Amante de la regla y de los pobres como nuestro Santo fundador, les da todo lo que tiene, y su mayor gus-

Las Cuarenta Horas.

Un año entero habia trascurrido desde la primera comunión de Magdalena; niña, convertida ya en lo que vulgarmente se llama una mocita, revelaba el brillo de sus doce primaveras por ese reflejo de inocencia, de dulzura y de candidez que dan cierto encanto particular á todos los rostros, aun á los menos agraciados. Magdalena era bonita; sus ojos azules eran el espejo de su alma; sus labios sonrosados, por los cuales vagaba siempre una sonrisa, expresaban tan bien benévola y caritativa inclinación de su corazón, que puede decirse sin exageración que aquella niña agradaba á todo el mundo.

SECCION DE NOTICIAS.

Locales.

La comunión general que el domingo 24 del actual celebra la congregación de la Santísima Trinidad, se verificará a las seis y media de la mañana en la iglesia de Santa Lucía.

Ayer, estando descargándose el vapor Concha en el muelle de Maliaño, algunos aficionados a lo ageno contra la voluntad de su dueño se apoderaron, sin que ninguno lo observara, de cuatro fardos que contenían 36 pieles de sagren, alguna de las cuales vendieron en poco precio en una taberna del mismo Maliaño, y las restantes fueron compradas por diferentes personas, excepto dos pieles que fueron detenidas en la zapatería de D. Cayetano Gomez, quien sospechando su procedencia, detuvo al individuo que intentaba venderlas y dió parte a la policía, la que, desplegando gran actividad, prendió á cuatro hombres supuestos autores del robo. Conducidos á la prevención, fueron encerrados anoche en la cárcel á disposición del señor juez de primera instancia.

Hé aquí la cantidad que por derecho de timbre han satisfecho los periódicos de esta localidad en el pasado Agosto:

Table with 2 columns: Periodic title and Price in Pts. Cts. LA VERDAD... 75 60, La Voz Montañesa... 34 80, El Diario de Santander... 6 20, El Correo de Cantabria... 7 80

El vapor Barcelona, completamente arreglado en los talleres de los Sres. Hijos de Dóriga, comenzará en breve á efectuar viajes á los puertos de Asturias.

Ayer mañana un hombre que atravesaba por la calle de Calderon, tuvo la desgracia de ser cogido por el tran-via, sin que afortunadamente las heridas que sufrió sean de gravedad.

Dice EL Aviso: «Se están ejecutando en la calle de Cisneros las obras que reclamaba el mal estado de la misma. Páguese á la orden de LA VERDAD, para que otra vez no asegure que decimos mentira.»

Y dice LA VERDAD: El pavimento de la calle de Cisneros que exige una pronta reparación por su estado altamente lamentable comenzó á arreglarse hace tres días, despues de las justísimas quejas de la prensa local, pero sin que sepamos la causa se suspendieron las obras de reparación á las dos horas de comenzadas.

Páguese á la orden de EL Aviso, para cuando nos hable de la gran actividad que el Sr. Alcalde despliega para satisfacer las quejas del vecindario y de la prensa. Sabemos positivamente que un dia de estos se repartirán entre los niños más aplicados de las escuelas públicas, los premios que el ayuntamiento acordó repartir,

Generales.

Ha fondeado en el puerto de Tánger el primer vapor militar marroquí, llamado Hasam, adquirido por el sultan en un arsenal del extranjero.

El buque es de gran andar, con arboladura de goleta de tres palos y porte de cuatro cañones, pero su corte y lo enano del aparejo le dan el aspecto de un buque mercante. La tripulación se compone de extranjeros, en su mayor parte de ingleses y la numerosa oficialidad que lo monta viste á la europea, componiendo el uniforme pantalon, chaleco y levita azul, con botones de ancla, las dos últimas prendas, y gerra-kepis norte-americana en el que en oro llevan bordado el escudo de Marruecos, que son dos triángulos invertidos con un punto en el centro, á igual del sello que todos nuestros lectores recordarán haber visto en los ochavos morunos. Las divisas las llevan en el hombro como la marina americana.

Este barco parece que por ahora se ocupará en trasportar granos á la provincia de Sus para remediar la miseria que afije á aquellas tribus sometidas hoy completamente á la autoridad del sultan.

Una circunstancia merece llamar la atención; este barco por el que ha pagado el sultan ciento ochenta mil duros (según se dice) y que arbolá al tope el pabellon marroquí y el gallardete de buque militar, iza en la popa la bandera mercante inglesa.

Leemos en EL Dia: Un horrible crimen acaba de cometerse en Noize, commune de Tigné (Bélgica). Un tal Richardin, de veinticuatro años, de excelente familia, había pedido la mano de una jóven de Noize; rechazado por esta, dedicóse á desacreditarla. Enterada la familia, llevó á Richardin ante los tribunales. El calumniador fué severamente castigado: desde entonces juró vengarse.

El sábado último penetró en la habitación de los parientes de la jóven, y mató al padre de un tiro de revolver; volviéndose despues hácia la madre la dirigió un segundo tiro, del que pudo librarse, ocultándose detras de una mesa. El asesino, arrojándose seguidamente sobre la jóven, la hizo un tercer disparo. La bala rozó ligeramente los cabellos de la víctima, visto lo cual por el asesino, la dió tres puñaladas. Inmediatamente abandonó la casa, y encontrando en la calle al prometido de la víctima, le apuntó con el fusil, le hirió en la mano y en el brazo bastante gravemente, siendo precisa la amputación. Todavía era necesario á este asesino una nueva víctima, y la encontró: uno de los testigos que habían depuesto contra él. De un tiro de fusil lo dejó muerto en el acto. Despues de cumplida su venganza, Richardin se tiró en una pequeña fuente que solo tenia dos piés de agua, y pereció ahogado.

Los cultivadores que llevaban sus ganados á beber descubrieron el cadáver, y encontraron, no lejos de allí, el fusil cubierto de sangre, de su última víctima. Un periódico de oposición, no pudiendo negar la importancia jurídica del preámbulo de la ley de Enjuiciamiento criminal, dice que ha sido redactado por un senador. El preámbulo no solo ha sido redactado, sino escrito por el Sr. Alonso Martínez.

SECCION EXTRANJERA.

ROMA.

De una carta de un corresponsal de Roma, tomamos los siguientes párrafos: «Se ha decidido, como ya escribí, la promoción á la Sagrada púrpura de los Nuncios Apostólicos de París y Madrid, Czoki y Bianchi. Los dos guardias nobles á quienes se ha encargado llevar los birretes cardenalicios á estos dos prelados, son el marqués Ciccolini y el marqués Guglicimi. No se saben aún los nombres de los prelados delegados. Acerca de los sucesores de estos nuevos Cardenales, hasta el presente no se sabe con certeza, sino que será destinado á Paris Mon. Sicilianí de Rende, actualmente Arzobispo de Renevento. Es un prelado jóven, de una distinguida familia patricia napolitana, de mucha instruccion y de carácter afable y conciliador. Hace solo unos dos ó tres años que es Arzobispo de Benevento.

Para la Nunciatura de Madrid es aún incierta la eleccion entre los prelados Rampolla, Vicente Vannutelli y Panici. De los dos primeros he hablado ya en otras ocasiones. Panici, enlazado con vínculos de parentesco con la familia Pecci, ha sido recientemente Internuncio en Holanda y actualmente es secretario de la Congregación de Estudios. Aquí la opinion se inclina á creer que la eleccion recaerá en monseñor Vicente Vannutelli.

De regreso de Berlin he llegado á Roma el Sr. Von Schloezer, ministro de Prusia, cerca de la Santa Sede. No debe darse crédito á todas las habladurías de los periódicos liberales acerca de las malas disposiciones con que ha vuelto este diplomático, y acerca de la ruptura de las negociaciones entre el gobierno prusiano y la Santa Sede.

Todos estos rumores han surgido con motivo de una circular del nuevo Obispo de Breslavia, Monseñor Herzog, la cual disgustó al gabinete de Berlin. Pero las dificultades motivadas por aquella circular referente al matrimonio mixto, están próximas á ser completamente allanadas.»

EGIPTO.

Con la toma del Cairo por los ingleses apenas tienen interés las operaciones de la guerra.

Sin embargo daremos las pocas que hay de las fuerzas que no se han sometido al ejército invasor, y el giro que empiezan á tomar los destinos de este infortunado país.

Las tropas egipcias de Roseta y de Abukir se han rendido: únicamente se resiste Damieta, cuyo gobernador Abdellal dispone, según leemos, de 6.000 soldados negros. Hay algo de agitación en Alejandría, porque ha sido preso un emisario de Abdellal, portador de una carta al gobernador de Kafr-Dowar, aconsejándole que no se rindiera. Por su parte, Abdellal parece que ha detenido á un enviado del gobernador de Port-Said, que le llevaba la intimación de rendirse: lo cierto es que no ha vuelto.

Ha sido firmado por el Jedife un decreto, en el que se ordena la disolucion del ejército egipcio.

El Jedife y su Consejo de ministros han dirigido una circular á los cónsules extranjeros acreditados en Egipto, estableciendo reglas para la aplicación de las indemnizaciones por las pérdidas que hayan sufrido sus respectivos nacionales á consecuencia de los sucesos.

Lord Dufferin, embajador de Inglaterra en Turquía, ha manifestado al gobierno otomano que las operaciones militares habían concluido, y que la Gran Bretaña iba á reembargar parte de sus tropas, por lo que se dejaba al sultan el decidir sobre la oportunidad de celebrar un convenio militar con objeto de proceder al envío de tropas otomanas á Egipto.

Ha sido preso el coronel Soliman Dana, uno de los instigadores del incendio y saqueo de Alejandría. Véanse ahora los despachos recibidos por la agencia Fabra:

Viena 20.

Asegúrase que el proyecto de conferencia, propuesto por Alemania á Rusia para el arreglo definitivo de la cuestion egipcia, y acogido favorablemente por el gabinete de San Petersburgo, ha tropezado con tales dificultades por parte de Inglaterra, que se duda se lleve á cabo, por lo menos en la forma y en el punto que se habia indicado.

Las relaciones entre Inglaterra é Italia son muy tirantes, á consecuencia de la abierta oposicion de la última á la conducta de los ingleses en Egipto, y de aquí que esto no hayan querido ni siquiera dar oídos á la proposición de una conferencia en Roma.

En vista de esto median nuevas negociaciones entre Alemania, Rusia, Austria é Italia, acerca de la conducta que deben seguir en la cuestion de Egipto. Alemania aunque no está directamente interesada en este asunto, muéstrase dispuesta á prestar su apoyo moral á las demás potencias y particularmente á aquellas á las cuales más afecta la cuestion del Canal de Suez.

Las correspondencias telegráficas de Constantinopla dicen que allí se empieza á sentir bastante inquietud ante el temor de que los ingleses sancionen en un tratado con el Jedife, la preponderancia que de hecho han adquirido en Egipto, en menoscabo de los derechos de soberanía que sigue invocando el Sultan sobre aquel territorio.

El proyecto de una indemnización pecuniaria en compensación de estos derechos y el tributo anual de vasallaje, anunciado por algunos periódicos, es vivamente combatido por los órganos oficiales del gobierno otomano.

Londres 20.

El Daily-News publica un telegrama de Alejandría, fecha 19 del actual, anunciando que ayer hubo en Damanhour desórdenes graves con motivo de la vuelta del antiguo gobierno.

Tres europeos fueron gravemente heridos. El general inglés Wood mandó á Damanhour un regimiento.

El Times de esta mañana declara que Inglaterra mantendrá en Egipto un ejército suficiente para asegurar el respeto á la autoridad del Jedife.

GACETILLAS.

¿Cómo crearán nuestros lectores que ha titulado una polka que ha compuesto un músico alemán (de Lubeck), llamado Hardtberg?

Pues la ha titulado Huevos cocidos. Pues no se crea que le ha dado nombre tan original á humo de pajas. Juntamente con la partitura hay una advertencia del editor en que se dice: «Colóquense los huevos en agua hirviendo: tóquese al mismo tiempo la polka Huevos cocidos, allegro moderato. Al llegar al último compás, sáquense los huevos del agua y estarán ya cocidos en su punto.»

BOLETIN RELIGIOSO.

CULTOS.

En el Cristo y Consolacion adoracion continúa al Santísimo Sacramento. En Santa Lucía continúa la novena en honor de la Virgen de los Dolores. La misa y oficio divino son de San José Cuperfino.

SANTO DE HOY.

SAN MAURICIO Y COMPAÑEROS MÁRTIRES. El glorioso y esforzado caballero y capitán de la legion de los Tebeos San Mauricio, fué natural de la ciudad de Tebas y de nobilísima prosapia. Despues que Diocleciano tomó el cetro del imperio hizo César á Maximiano y envióle á Francia con un poderoso ejército á sosegar algunos alborotos que habían levantado Amando y Eliano. Entre la gente que llevaba consigo era una legion de 6.666 soldados los cuales eran de Tebas y cristianos. A vista de los enemigos mandó Maximiano ofrecer sacrificio á sus dioses. Entendida por todos sus soldados la resolución del emperador se apartaron del ejército. Sabiendo Maximiano su retirada les mandó hacer lo que los demás, á lo cual respondieron, que estaban prontos á obedecerle en todo lo que no fuese contra Dios, pero que no querían reconocer por dioses á los que no lo eran. Irritado Maximiano con esta respuesta, mandó que fuesen despedazados, y de esta manera estos soldados de Cristo fueron degollados el dia 22 de Setiembre de 286. Sus cuerpos fueron descubiertos en tiempo

del emperador Teodosio por San Teodoro, obispo de Ocodura.

SECCION MERCANTIL.

ARÉVALO 19 Stbre. Trigos 52 á 56 rs. fanega, según clase. Entradas de 8.000 á 10.000 fanegas. Ventas animadas, tiempo bueno.

FRECHILLA 19. Trigo de 51 1/2 á 52 rs. fanega. Estado de los campos: el viñedo tan resentido con la pertinaz sequía ha mejorado notablemente con las lluvias de estos dias.

Buques entrados.

Vapor Sphora, 295 ts., c. Loiret, de Burdeos, con varios efectos.

Buques despachados.

Vapor Fernandez Sanz, 118 ts., c. Urresberruetta, para Gijon con cacao, conservas y otros efectos. Id. Vizcaino-Montañés, 184 ts., c. Zarraga, para Bilbao con 109 sacos harina y 158 idem salvado y otros.

ANUNCIOS PREFERENTES.

Se vende un magnífico estante, propio para librería. Informarán en esta administración.

INSTITUTO CARBAJAL.

La matrícula para todas las asignaturas que forman la enseñanza de este Instituto, estará abierta en la secretaría del excelentísimo ayuntamiento, desde el dia 15 del corriente hasta el 30 del mismo. En dicha oficina se proveerá de la correspondiente cédula de inscripción á los que lo pidan por medio de la oportuna solicitud. —El Director, Ricardo Olaran. 12

ABONARÉS DE LICENCIADOS DE CUBA

Se encarga del cobro en la forma que dispone la ley de 7 de Julio último. D. Modesto Martin, agente de negocios que habita en la calle de San Francisco número 27. Los interesados pueden dirigirse á dicho señor. 30-12

Colegio del angel

DIRIGIDO POR LAS SEÑORITAS DE ALVAREZ. AÑO QUINCE

Calle de San Francisco, núm. 22, Santander. Instruccion primaria elemental superior. ENSEÑANZA.

Los ramos de instruccion son los siguientes: Doctrina cristiana. Historia sagrada. Instruccion moral y religiosa. Lectura. Escritura. Gramática castellana con ejercicio de ortografía y composicion. Francés, Inglés y Aleman. Aritmética con el sistema legal de pesas y medidas. Historia de España. Geografía. Higiene y economía doméstica. Labores de mano. Dibujo lineal aplicado á las mismas. Música y piano. Se admiten internas, medio pensionistas y externas. Respecto al trato, alimentos y enseñanza, respondan las educandas que han tenido el honor de dirigir, sus padres ó encargados. Los profesores son de los más afamados.

LA VALENTINA.

LONJA DE CHOCOLATES DE FRANCISCO ORTIZ COLON, 2.—SANTANDER.

En esta antigua y acreditada casa se siguen elaborando chocolates de todas clases y precios, hechos á brazo, en los cuales se emplean los mejores productos coloniales. Treinta años hace que esta lonja de chocolates se halla establecida en esta capital, lo cual demuestra la predileccion con que el público ha ayudado á sostenerla en tan largo período, y es el mejor encomio que se puede hacer á la bondad y limpieza de sns productos.

LIBRERIA CATOLICA

Este establecimiento, que se hallaba establecido en la calle del Puente, núm. 20, se ha trasladado al número 16 de la misma calle, en cuya librería se acaba de recibir un grande, variado y completo surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO.

VAPORES-CORREOS DEL MARQUÉS DE CAMPO.

LÍNEA TRASATLÁNTICA.

Servicio mensual regular con itinerario fijo.

El magnífico y veloz vapor-correo

REINA MERCEDES

saldrá del puerto de Santander el 18 de Setiembre del corriente año para los de Coruña, Vigo, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Tarifa de precios de pasaje.

De SANTANDER á	1.ª CLASE.	2.ª CLASE.	3.ª CLASE. <i>preferente</i>	3.ª CLASE.
	Ps. Fts.	Ps. Fts.	Ps. Fts.	Ps. Fts.
Puerto-Rico	150	100	50	35
la Habana	180	120	60	35
Progreso y Veracruz	220	180	90	60

Admite carga y pasajeros para dichos puertos directamente, y para los de Ponce, Mayagüez, Puerto-Plata, Santo Domingo, La Guaira, Santiago de Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, Kingston, Cartagena, Santa Marta, Barranquilla y Colon, con trasbordo á los vapores-correos del Marqués de Campo, que hacen el servicio entre las Antillas y Golfo de Méjico.

Se garantiza al pasaje las mayores comodidades, inmejorable trato y manutención en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

NOTA. Estos vapores no llevan tropa.

Se advierte á los señores pasajeros que deberán tomar los billetes con 24 horas de anticipación á la salida del vapor.

Para fletes y demás antecedentes.

En Madrid: Oficinas del Excmo. Sr. Marqués de Campo, Cid, 7.
En Santander: oficinas del Excmo. Sr. Marqués de Campo, Muelle, 25.
En Bilbao: D. Epifanio Ablanado.
En San Sebastian: D. Juan de la Peña Rodrigo.

NUEVA LÍNEA REGULAR

á la América del Sur y Océano Pacífico.

Servicio mensual.

El segundo viaje lo verificará el

SANTO DOMINGO

que partirá de Burdeos el 1.º de Octubre de 1882 para Santander, Coruña, Cádiz, Pernambuco, Bahía, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso y Callao de Lima.

Admitirá carga y pasajeros para dichos puertos y para todos los demás del Pacífico hasta Colon.

Para fletes y demás antecedentes

En Madrid: Oficinas del Excmo. Sr. Marqués de Campo, Cid, 7.
En Bilbao: D. Epifanio Ablanado.
San Sebastian: D. Juan de la Peña Rodrigo.
En Santander: Oficinas del Excmo. Sr. Marqués de Campo, Muelle, 25.

LA RELIGIOSA EN SU CASA

instrucciones para las doncellas que viviendo en el siglo desean alcanzar

LA PERFECCION.

Esta obra forma un bonito tomo de 265 páginas y se vende al ínfimo precio de 2 reales

ejemplar en la Librería Católica, calle del Puente, núm. 16.

COSTURERA.

Se confeccionan toda clase de trajes para señoras y niños á precios sumamente arreglados. En la calle de San José, número 1, duplicado, entresuelo izquierda, darán razon.

IMPRENTA CATÓLICA.

Para cuantos trabajos quieran encargarse á este establecimiento situado hoy en Camargo, dirigirse á la Librería Católica, Puente, 16, Santander.

LIBRERÍA CATÓLICA

CALLE DEL PUENTE, NÚM. 16,
SANTANDER.

En esta acreditada librería hay un completo y variado surtido de obras de texto para el estudio de las diferentes asignaturas señaladas en el plan de segunda enseñanza.—Obras de religion, moral y recreo.—Elegante surtido de objetos de escritorio.—Bonitas colecciones de estampitas en cromo y oleografía.—Se reciben encargos y suscripciones para toda clase de obras, revistas y periódicos.

Recibe cuantos trabajos le encomienden de los ramos de imprenta y encuadernación á precios sumamente arreglados.—Admite anuncios para el periódico *La Verdad*.

ELEMENTOS DE ARITMÉTICA,

con aplicación al cálculo mental, conforme al programa de enseñanza para las Escuelas prácticas Normales; contiene el sistema métrico español de pesas y medidas, los de Castilla, Cataluña, Valencia, Aragón y Navarra; la relación de dicho sistema métrico con los de Castilla y Cataluña y la de todos los demás entre sí, por D. A. FONTOVA Y LOPEZ. Aprobada para texto en las Escuelas.

Se vende la décima edición en la librería de D. Toribio Saldaña, Puente, 16, al precio de 3 rs. ejemplar.

HISTORIA

DE LOS

HETERODOXOS ESPAÑOLES

por el doctor

D. MARCELINO MENENDEZ PELAYO

Catedrático de literatura española en la Universidad de Madrid é individuo de número de la Real Academia Española.

Se vende á 40 reales tomo en la Librería Católica, calle del Puente, número 16.

MANUAL DE URBANIDAD

Y BUENAS MANERAS

PARA USO

DE LA JUVENTUD DE AMBOS SEXOS

en el cual se encuentran las principales reglas de urbanidad y etiqueta que deben observarse en las diversas situaciones sociales;

precedido de un breve tratado

sobre los deberes morales del hombre

por

MANUEL ANTONIO CARREÑO.

Esta manual forma un tomo de cerca de 400 páginas en 4.º prolongado, de esmerada impresión, y se halla de venta al precio de 8 rs. en la Librería Católica, calle del Puente, núm. 16.

VIDA

DE

SANTA TERESA DE JESUS

por el P. J. E. NIEREMBERG

DE LA COMPAÑÍA DE JESUS.

Edición diamante en papel de hilo, con un magnífico grabado de la Santa.

Se vende á 4 reales ejemplar en la Librería Católica, calle del Puente, 16.

RELOJERÍA

VENTURA GARCÍA REVILLA

RELOJERO DE SS. MM. Y AA.

Rivera, 15, antiguo.

En este establecimiento hay un completo surtido de relojes ingleses y franceses y los famosos del fabricante español

LOSADA

de quien es representante en esta ciudad. También se hace en este establecimiento toda clase de composturas garantizadas.

EL MUNDO.

Compañía anónima de seguros contra incendios y sobre la vida.

Capital: 40.000.000 de pesetas.

Autorizada en Francia, por decretos de 27 de Abril de 1864 y en España por real orden de 23 de Noviembre de 1881.

Ha renunciado expresamente su fuero propio para someterse á la jurisdicción de los tribunales españoles.

RAMO DE INCENDIOS.

GARANTÍAS.

Capital social ptas. 20.000.000
Reservas 3.463.063'14
Primas 18.512.892

Ha satisfecho por 39.258 siniestros ocurridos desde su fundación pesetas 20.053.893'74. En esta cantidad está comprendida la de 685.372 pesetas pagadas ya en España por 60 siniestros.

Banquero de la Compañía: *El Crédito* *Lionés*.

Representante general en España: don F. de Gargollo, Ribera, 11, Santander.
2s 34-1

SOCIEDAD GENERAL

de piedras de molino

DE LA FERTÉ SOUS JOUARRE.

Depósito de estas excelentes piedras en Santander, á cargo de D. F. Gargollo, Ribera, 11, quien se encarga de situarlas en los puntos que se le indiquen.
2s 34-1

El médico homeópata
DR. VILARDELL
consulta de 11 á 1.

Santa Clara, 7, principal.

MANUAL

del

COMERCIO Y DEL VIAJERO

POR

EUSEBIO AGUILETA,

empleado que ha sido en ferro-carril hasta el 12 de Agosto de 1880.

Contiene, expuesto con método y suma claridad, todo lo que en multitud de disposiciones sobre ferro-carriles, y en el Código de Comercio también, existe legislado y puede ser interesante á los comerciantes y á los viajeros, y añadido además con importantes artículos de las ordenanzas generales de Aduanas, y con notas é instrucciones utilísimas sobre facturación, trasportes y reclamaciones por faltas, averías, cambios, retrasos, etc., siendo de indispensable necesidad, por lo tanto á viajero y al comerciante.

Obra única en su clase.

Se vende á 4 reales ejemplar en la Librería Católica, calle del Puente, núm. 16.